



平和を願い修学旅行に行ってきました

全校児童の平和への願いが込められた千羽鶴を携えて、6年生が11月9日（日）～10日（月）に広島方面へ修学旅行に行ってきました。初日に少し小雨が降ったものの、ほぼ予定通り行程を進めることができました。

原爆の子の像の前で行った平和セレモニーでは、「平和への誓い」を行い、折り鶴を捧げました。そして、とてもきれいな歌声で『平和の鐘』を合唱しました。

光明小学校 平和への誓い



今から80年前の1945年8月6日午前8時15分。たった一発の原子爆弾によって、きのこ雲の下には、まさに地獄のような光景が広がりました。

体中に深い火傷を負った人。炎の中で水を求めてさまよう人。どれだけ悲惨な状況だったのかを想像するだけで胸が締め付けらるような気持ちになりました。

その年、ヒロシマだけで14万人もの人が亡くなりました。それ

だけでなく、今も原爆の後遺症で苦しんでいる人が大勢います。原子弹は、二度と使ってはいけない兵器です。

平和とは、暖かい布団で眠れること。

友だちと楽しく、お話がされること。

家族でおいしいご飯を食べられること。

学校でみんなと勉強ができるここと。

そんな当たり前のことが、当たり前でなくなる戦争。私たちは、その戦争をこの世界からなくしていこうと考えました。

まず、けんかをやめて、解決を会話の中で見つけること。

相手の気持ちを考えて言葉や行動を選ぶこと。

いろいろな国の人とも話し、文化や伝統を理解し合うこと。

今日までに学んだことを学校で下級生に伝えること。

私たちにできることは、ほんの小さなことかもしれません。でも、一人ひとりにできる、小さな行動を積み重ねていきます。

自分たちが学んだ平和への思いを、言葉で未来に伝えていきます。

そして、命の大切さを感じながら精一杯生きていくことを誓います。



2025年11月9日 岸和田市立 光明小学校 六年生一同

2日めは、宮島へ渡り厳島神社を見学しました。潮が満ちてくるギリギリの時間でしたが、大鳥居まで行くことができました。

宮島水族館の見学や宮島散策を友だちと楽しみ、修学旅行を満喫していました。

さまざまな準備や朝早くからのお見送り、夜遅くのお迎えなど、保護者の皆様には温かいご協力を賜り、ありがとうございました。

みかん狩り（1・2年生）

1・2年生が地域の方のみかん畑で、みかん狩りをさせていただきました。

すっぱさと甘みが混じった自然の美味しさを味わっていました。

ありがとうございました。



おもちゃランド（幼・1・2年生）



2年生が幼稚園さんと1年生を招待して、おもちゃランドを催してくれました。工夫して考えられた手作りの遊びを、園児や1年生が楽しみました。ルールや方法を説明する2年生の丁寧でやさしい姿が光っていました。



消防署見学（3年生）

11月7日（金）には、3年生が岸和田市消防本部を見学しました。消防車や救急車、消防署の役割などを教えていただきました。消防服を試着したり消防車に乗せていただいたり体験もできました。



消防士の方に人の命を助けるということについて質問すると「日ごろから人を助けるために準備しているので、それが達成できることが大切と考えています」と教えていただきました。

要約筆記体験（4年生）



11月7日（金）に岸和田筆記通訳サークルはばたきの方々をゲストティーチャーにお招きして、要約筆記体験をしました。

子どもたちは、真剣に話を聞いたりメモを取ったりして、貴重な体験をさせていただきました。この体験が、子どもたちの

多様性を育む良い機会となったと思います。

エコ・クッキング（5年生）



大阪ガスからゲストティーチャーをお招きし、エコ・クッキング出前授業を行いました。

当日は、「買い物～片づけに至る一連の行動と地球環境問題との関わり」についてSDGsと関連付けて教えていただきました。また、鰹節から佃煮をつくり、自分たちで炊いた白飯と一緒にいただきました。



とっても美味しく仕上がってきました。